

du chapitre. Toutefois il paraît bien que le corps de saint Ennemond fut inhumé dans l'église de l'abbaye de Saint-Pierre, dont il était le restaurateur (1). Ce fait a pour garant irrécusable la lettre de Leidrade à Charlemagne (2).

La fête de saint Ennemond se fait à Lyon le 28 de septembre, qui passe pour le jour de son martyre. Elle fut instituée solennellement en l'année 1393, ou plutôt en 1399, par Philippe de Thurey, archevêque de Lyon. Le saint est honoré comme martyr dans la plupart des églises qu'on a élevées sous son invocation ; quelques-unes ont donné son nom aux lieux où elles sont situées. L'un des plus remarquables de ces lieux est la ville de Saint-Chamond en Forez (3).

J'ai cru pouvoir placer ici une pièce de vers sur saint Ennemond, quoiqu'elle soit bien médiocre ; il me semble que tout ce qui se rattache à l'histoire de notre cité acquiert peut-être par là même une sorte de prix.

ODE.

A SAINT ENNEMOND, FONDATEUR DE L'ÉGLISE DE SAINT-PIERRE DE LYON, ET ÉVÊQUE DE LA MÊME VILLE.

Couronne riche et immortelle,
 Décorant le chef du vainqueur
 De la chair traïstresse et rebelle,
 Et lé logeant au vray bonheur.

Faictes une guirlande ronde
 A ce sobre et chaste Ennemond,
 Qui a foulé aux pieds le monde,
 La chair et le rusé démon.

(1) Selon d'autres documents et d'après la tradition, on croit encore que saint Ennemond a été enterré dans l'église de Saint-Nizier, d'où une partie de ses reliques a pu être transportée dans celle de Saint-Pierre (*Rituel de Montazet*, p. 43). A. P.

(2) Colonia, *Hist. litt. de Lyon*, tom. 1, pag. 356, 369 et suivantes.

(3) Baillet, *Vies des Saints*; tom. vi, pag. 390.